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国民老公思聪哥：

您好！

最近您和《一步之遥》的骂战，引得我们这些投资人纷纷驻足。您说，您这样骂一部在万

达影城拥有那么多档期的电影，对您爹地王健林好吗？

虽然我也是一名投资人，可我不得不感叹首富的财力和我们这些普通的小炒房团就是

不一样，果然有钱就是任性啊！

而《一步之遥》确实也真是的。一个观众骂就骂了吧，何必再斤斤计较，把我们的国民老

公P成一个武七的形象呢？就像我们这些地产圈里有钱的“观众”，房子好就买票，不好说两

句，不买票也是可以的，何必介意呢？思聪哥，就这点我为您打抱不平！

言归正传，最近济南市场上即将新开发一种叫“两代居”的户型产品，这让我们这些投

资人很有兴趣。毕竟对我们自己来说，父母年纪大了，和他们住得太远毕竟不放心，太近，又

没有距离感。您爹地王健林之前曾说过，和您现在是“新型父子关系”。在这种新型关系中，

您会不会对这种两代居产品感兴趣呢？如果您都感兴趣的话，我一定会跟着您马上出手投

资购买的！

一个渴望成为国民岳父儿媳的投资人

投资，讲究未来的预期收益。房地产作为近几年关注度高、投资回报率较大的特

殊理财产品，使得多数购房者尝到了房地产投资的甜头。大大小小的投资客对不动产

的稳定性、保值性给予较高的评价，很多身边的投资经典案例也可圈可点。

投资产品要找对路子

投资房地产地段考察放首位。尽管市中心的投资成本较高，但如果租金的投资回

报率高于银行同期利率，还是建议投资客果断拿下。2009年，曹先生在市区购置了一

套78平米小户型住宅，当时因为是学区房，均价9500元成为整个市区最贵的房源。

“当时购买这套商品房的时候，正遇东部一高品质大牌开盘，两个楼盘价格差每平米

在2000元，但最终之所以选择在市中心购买，一来投资好的教育品牌，二来市中心稀

有地段的产品增值也较快、较稳定，市区的房源也易出租，租金也较理想。2010年刚

交房就以3200元/月的价格出租了，6年的时间房价更是翻了一番。”

但并非所有的热点区域投资都是成功的，同样也需要投资者对物业形态和片区有

一个清醒的认识。同样是市区，2011年杨女士77万购置的40平米公寓，时下租金每月

却只有1800元，年回报率不到3%。记者分析其主要原因就是投资客对区域预期值太

高，而对产品类型没有做好判断。因此，投资即便是在热点区域，也需要谨慎看清产

品市场需求，开发商产品的供应量是不是在区域可消化范围内。如果开发商供应产品

类型过剩，而区域需求没有这么大，投资收益必定会收到较大影响。

投资切忌郊区化偏远化

王先生2009年在章丘片区购买了一套126平米商品房，用他的话讲：“当时居住

面积不是太大，章丘一楼盘开盘价格在三千多元一平，花四十二万买了一套126平三

居室觉得很合适，可是时至今日，房子平日住着不方便，出租回报率也较低，所以一

直空着。现就等房产证过5年再把房子卖出去。”

从投资的时间节点看，当时市区房价确实比王先生购买的住房价格翻番，总房款

有一定的诱惑力，但由于距离市区较为偏远，所以自住或出租格外付出的成本都较

高，不是一种较为合理的投资方式。相比下，李女士从奥体片区投资的公寓就占据了

一定的优势。总房款83万，月租金4200元，目前投资回报率已过6%，未来的奥体片区

是济南活跃的CBD区，该区域的租价会随着配套的完善发挥的更淋漓尽致。所以城市

的未来发展规划，也值得投资者了如指掌。

易出租的房产最好出手

从物业投资角度，具有稀缺性的豪宅是最有投资潜力的，但那是有钱人的游戏；

小投资者可选择单房或小两房，这种最易出租并可望比三房单位获得更好的收益。

房产投资最理想的状态是租金回报率能超过银行同期利率，如果有这样的物业，

不妨果断出手。在房价合格、租金回报理想的情况下，如果能够利用银行房贷的杠杆

进行房产投资，可以放大投资收益，更多分享到房产的增值所带来的财富。

一般而言，选择市中心区、价格相对合理的物业进行投资，无论是租金回报还是

升值潜力，都胜于郊区物业。

(楼市记者 贾婷)

投资者的这几年———

投资不可“任性”
随着家庭结构逐渐变成“4+2+1”的模式，很多80后置业者大都有了换房

需求。在调查中，记者发现换房需求不只是追求面积的增大，更多的是想兼顾

老人与孩子，想要有独立空间。所以一种“快乐居住”和“亲情守望”的“两

代居”社区居住模式悄然在济南市场出现。

子女希望离父母近一些

近日，记者随机采访了10位年龄在25岁—55岁的购房者，其中有9位表

示，愿意与老人生活近一些，有5位购房者表示，在条件允许的情况下，购房

时会首选“亲情两代居”产品。

其实，不单是年轻人希望跟老人住得近以方便照顾，许多老人也希望离子

女近一点，这样就能经常看到子女，还能在身体好的时候帮忙带一下孩子。王

丹因为在高新区工作的缘故就在附近买了房子，生完宝宝的她产假结束就要上

班了，孩子只能由住在营市街的妈妈来带。王丹说：“我妈妈每天早上7点从

自己家出发，路上要换乘两次公交车，晚上6点半离开我家，每天花在路上的

时间就有近3个小时，几天下来，已经退休的妈妈感觉比上班还累。于是我就

想和老人住的近一些，可现在房价高居不下，自己的房子还在还贷款，实在没

有经济基础再买套房子，可是现在的房子空间不足，和老人又有生活习惯上的

诸多不便，要是有能和老人住在一起又不过多干扰相互生活的产品就好了”。

“亲情两代居的模式，反映了当前年轻人既需要独立生活，还需要孝敬老

人的现实需求。”重汽·翡翠雅郡项目负责人张峰说。由于生活习惯和观念上

的差别，两代人还是会有一些“摩擦”，这种相邻居住既能互相照应又分得开

的距离，可以说是一个黄金的分割点，“方便照顾老人，家人还可以经常团

聚。彼此独立，可以保留各自的生活习惯，又能及时处理紧急情况。”

分空间不分生活

两代居这个新名词对于济南的购房者来说还是一个陌生名词，对于两代居

住宅的解释是指包括两套相邻而又独立的，各自拥有完整的卧室、厨卫等生活

设施的，拥有独立的户门，但室内有门户相通的住宅形式。“两代居”住宅的

设计初衷，是在老龄化背景下，平衡老年人和青年人的生活习惯、兴趣爱好等

差异，保留适当的私密性和距离，但又能就近照顾老人的生活。

“两代居这种住宅产品就像以前住在宿舍大院里，跟老人住在楼上楼下或

者同一座楼上，但是现在的两代居产品的设计比之前的宿舍大院更加的方便，

老年人与年轻人的作息时间不同，为了避免这个问题，两代居产品往往在户型

设计上会留有个公共的使用空间，使老人与年轻人的房间连接，同时有设有双

入户门，分离生活空间，既保证了生活的私密性，又能很好的与老人相互照

应。这样住在一起老人既能帮着带带孩子，同时也避免了因工作繁忙不能经常

照料老人的问题。”购房者吴梅说道。

正在为照顾老人而考虑换房的王先生告诉记者，“两代居产品对于照顾家

庭来说固然是一个不错的选择，但是选择这类产品时更多的应该关注社区的生

活配套、医疗设施及生活娱乐等基础设施的配套是否完善。”

(楼市记者 杜壮)

两代居的新时代———

鱼与熊掌可以兼得
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